

Sesión del 10 de noviembre de 1939

En la ciudad de Córdoba, a los diez días del mes de noviembre de mil novecientos treintanove, reunidos en su local de sesiones los miembros de la Comisión Directiva al margen inscriptos, bajo la presidencia del Ing. Sánchez Sarmiento, éste declaró abierta la sesión, siendo las dieciocho y media horas.

Presentes:

F. Sánchez Sarmiento
Ramón A. Brandán
Rodolfo Martínez
J. Terzanos Pinto
Carlos A. Revol

Se lee y aprueba sin observaciones el acta de la sesión anterior.

Acto seguido manifiesta el Sr. Presidente que corresponde proceder a la elección de dos vocales de la Academia, por terminar sus mandatos el treinta del corriente mes los señores Juan F. Cafferata y Carlos A. Revol. Así se resuelve.

Practicada la primera elección resulta designado vocal por cuatro votos el Ing. Carlos A. Revol, quien votó por el Dr. Cafferata. En la segunda elección se designa vocal por unanimidad de votos al Dr. Juan F. Cafferata.

A continuación, el Sr. Secretario da lectura de la memoria anual del Sr. Presidente correspondiente al año 1939, la que fué aprobada.

Después presenta el Sr. Presidente el trabajo original de E. Spahn "Sobre la existencia de cátedras y demás docencias universitarias de Historia de la Ciencias naturales y de la Medicina en el siglo XX", y el estudio de la Sra. Julia Merciadri Bimbi "Sobre la anatomía microscópica del riñón e hígado de los anfibios anuros, en especial el tamaño de los núcleos", trabajo recomendado por el Dr. Miguel Fernández, para su publicación por parte de la Academia. Previo cambio de ideas, se resuelve imprimir los dos trabajos mencionados en el Boletín de la Academia; como también solicitar de la Facultad de Ingeniería de Córdoba la autorización para imprimir la citada monografía de la autora Sra. Merciadri Bimbi, por haberla ella presentado a dicha Institución para optar al grado de Doctora en Ciencias Naturales.

Finalmente, a proposición del Ing. Martínez se resuelve tratar en una próxima sesión la designación de nuevos miembros de la Academia.

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 19 y media horas.

Magdalena
Secr.

Fernando Sánchez Sarmiento

Sesión del 9 de agosto de 1940.

En la ciudad de Córdoba, a los nueve días del mes de agosto de mil novecientos cuarenta, reunidos en su local de sesiones los miembros de la Comisión Directiva al margen inscriptos, bajo la presidencia del Ing. Sánchez Sarmiento, éste declaró abierta la sesión, siendo las diez y ocho horas.

Se lee y aprueba sin observaciones el acta de la sesión anterior.

Acto seguido manifiesta el Sr. Presidente que corresponde, de acuerdo con una resolución tomada en la sesión anterior, proceder a la elección de dieciocho miembros activos de la Academia, en cumplimiento del art. 4º del Reglamento de la corporación, y de algunos miembros honorarios y correspondentes de la misma. Así se resuelve.

Practicada la primera elección, es decir la elección referente a los miembros honorarios,

Presentes:

F. Sánchez Sarmiento
Juan F. Cafferata
Ramón A. Brandán
Rodolfo Martínez
J. de Terzanos Pinto
Carlos A. Revol

resultan designados miembros honorarios de la Academia los señores Sofiano Novillo Corvalán, actual rector de la Universidad de Córdoba, Leopoldo Melo, de Buenos Aires, y Ricardo Levêne, también de Buenos Aires.

Practicada la segunda elección, resultan designados miembros activos de la Academia los siguientes señores: Ramón G. Loyarte, de La Plata, Julio Rey Pastor, de Buenos Aires, Fernando Dánchez Sarmiento, de Córdoba, Héctor Dasso, de Buenos Aires, Juan F. Cafferata, de Córdoba, Josué S. Gallán, de Santa Fe, Ramón A. Brandán, de Córdoba, Félix Aguilar, de La Plata, Julio de Peranzas Pinto, de Córdoba, Lorenzo Parodi, de Buenos Aires, Rodolfo Martínez, de Córdoba, Martiniano Leguizamón Pondal, de Buenos Aires, Emiliiano Mac Donagh, de La Plata, Carlos A. Revol, de Córdoba, Oscar Orias, de Córdoba, Milciades A. Vignati, de La Plata, Juan Jagsich, de Córdoba, y Nicanor de Angulo, de Córdoba.

En la tercera y última elección, que se refirió a los miembros correspondentes, resultan designados los señores extranjeros siguientes: Oscar Schmieder, profesor de la Universidad de Freiburg (Alemania), Alfred Lacroix, secretario de la Academia de Ciencias de París, Karl Walther, profesor de la Universidad de Montevideo, Edward Wilbur Berry, profesor de la Universidad John Hopkins, de Baltimore (E.U.), Emil Abderhalden, profesor de la Universidad de Halle (Alemania), Padre Agostino Gemelli, rector y profesor de la Universidad Católica de Milán, Lucien Hauman, profesor de la Universidad de Bruselas, Adolf Meyer, profesor de la Universidad de Hamburgo, y Cándido de Mello Leitão, zoólogo del Museo Nacional de Río de Janeiro.

A continuación informa el Sr. Presidente sobre las gestiones que realizó en Buenos Aires ante el Sr. Ministro de Just. e Instrucción Pública, Dr. Coll, para interesarle por la aceptación del proyecto de presupuesto de la Academia correspondiente al año 1941, elevado anteriormente a la consideración de dicho Sr. Ministro.

Finalmente presenta el Sr. Presidente los siguientes trabajos originales para su publicación por parte de la Academia:

- 1) Cronología de los terrenos neotacuarianos de la Argentina en relación con el hombre. Por Carlos Rusconi.
- 2) La electricidad ionica del aire en Córdoba. Por Ramón A. Brandán.
- 3) Notas sobre algunos "tipos" de suelo sudamericanos. Contribuciones al estudio pedológico del Uruguay y de la Argentina. - La erosión; Por K. Walther.
- 4) Cronología, diferenciación, matrícula y distribución de las sociedades zoológicas. Por E. Spaen.
- 5) Las sociedades de historia y ciencias afines. Por E. Spaen.

Previo cambio de ideas, se resuelve imprimir los trabajos enumerados con 2, 3, y 4 en el "Boletín", y el quinto trabajo en la "Miscelánea" de la Academia. Con respecto al estudio del Sr. Rusconi resuélvese su impresión en el Boletín, siempre que el autor modifique algunas expresiones contenidas en el mismo que no estén de acuerdo con los fines que persigue.

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 19 horas.

Eugenio Spaen
Soci.

Fernando Sánchez Lammery